



## DOMINGO 1º ADVIENTO

Ciclo A 30/XI/2025

**Comienzo el adviento.** Un

tiempo para la esperanza... en un mundo con mucha luz de neón que deslumbra y no deja ver la realidad en sus dolores y sus esperanzas. Es un tiempo llamados a armarse con "las armas de la luz"

- + En el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo.
- + Que sepa ver y acoger en mi vida el paso de Jesús por la historia, su venida en el hoy de nuestra historia, que es dinamismo de futuro que fortalece nuestra esperanza.

[https://www.youtube.com/watch?v=sCDbD3JUXyg&list=RDsCDbD3JUXyg&start\\_radio=1](https://www.youtube.com/watch?v=sCDbD3JUXyg&list=RDsCDbD3JUXyg&start_radio=1)

**Levántate, pueblo mío,** pueblo mío, levántate, viene el Señor.

Él brilla ya en tus calles, en tus plazas y en los hombres donde hay amor.

LEVÁNTATE, PUEBLO MÍO, DESPIERTA PORQUE SALE EL SOL,  
SU FUEGO BRILLA EN LA MAÑANA, EL VIENTO CANTA CON SU VOZ.

Alégrate, pueblo mío, ya llega nuestro salvador;

Su luz nos llena de esperanza, su fuego alegra el corazón.

Su reino es de justicia, de esperanza, su reino es de salvación.

Su reino es de justicia De esperanza, su reino es de salvación

**Tiempo para ver y escuchar..... con esperanza llamadas a lo nuevo**

**Byung-Chul Han.**

**Oviedo:** Ya con mi ensayo **La sociedad del cansancio** traté de cumplir esta función del filósofo, amonestando a la sociedad y agitando su conciencia para que despierte. La tesis que yo exponía es, efectivamente, irritante: la ilimitada libertad individual que nos propone el neoliberalismo no es más que una ilusión. Aunque hoy creamos ser más libres que nunca, la realidad es que vivimos en un régimen despótico neoliberal que explota la libertad. Ya no vivimos en una sociedad disciplinaria, donde todo se regula mediante prohibiciones y mandatos, sino en una sociedad del rendimiento, que supuestamente es libre y donde lo que cuenta, presuntamente, son las capacidades. Sin embargo, la sensación de libertad que generan esas capacidades ilimitadas es solo provisional y pronto se convierte en una opresión, que, de hecho, es más coercitiva que el imperativo del deber. Uno se imagina que es libre, pero, en realidad, lo que hace es explotarse a sí mismo voluntariamente y con entusiasmo, hasta colapsar. Ese colapso se llama *burnout*. Somos como aquel esclavo que le arrebata el látigo a su amo y se azota a sí mismo, creyendo que así se libera. Eso es un espejismo de libertad. La autoexplotación es mucho más eficaz que ser explotado por otros, porque suscita esa engañosa sensación de libertad.

**Byung-Chul Han. El espíritu de la esperanza:** Contra la sociedad del miedo (presentación del libro)

Guerras, migraciones masivas, atentados, catástrofes climáticas, crisis y pandemias: escenarios apocalípticos muy diversos nos confrontan con una inminente amenaza de hundimiento y extinción. Y mientras vamos de catástrofe en catástrofe, nuestra verdadera vida se asfixia y se ve reducida a una pura supervivencia. Sin embargo, la esperanza nos abre tiempos futuros y espacios inéditos, en los que entramos soñando. Es toda una manera de existir, que no

resulta de hechos dados, sino que posibilita nuevos acontecimientos precisamente cuando más imposibles parecerían. De la desesperación más profunda nace también la esperanza más íntima. La esperanza nos lanza hacia lo desconocido, nos pone camino de lo nuevo, de lo que jamás ha existido. En el espíritu humano anida la capacidad de hacer fecundo lo más yermo

**Shuchodolsky** en *La pedagogía de la esperanza ... bajo la superficie de esta vida se agitan movimientos revolucionarios y corrientes innovadoras. Nace la protesta contra la repetición. Surgen aspiraciones nuevas, necesidades nuevas, gustos nuevos. Abandonamos la rutina por el encanto de la innovación. ....*  
..... *Nuestra vida se hace realidad por este carácter doble. Somos tal como somos pero también como seremos. Es así como se confirma la idea que tanto preocupó a Kierkegaard: el hombre debe ser siempre lo que es, pero no debe continuar siendo como es.*

*Mis consideraciones sobre la educación contemporánea se fundan básicamente en la comprensión de este carácter doble de la vida social e individual, que demuestra el carácter "pluridimensional" de lo real y protege contra los errores del empirismo superficial. Porque **lo real no es solamente lo que existe en formas diferentes y que nosotros vemos con nuestros propios ojos. Lo real es también lo oculto, lo confuso, lo que se está formando**, lo que puede que exista o puede que desaparezca. Lo real es tanto lo que existe como lo que es posible.....*

Escucha lo que te dicen estos textos mientras contemplas la realidad que nos rodea... si quieres "de fondo" puedes tener la siguiente música.

[https://www.youtube.com/watch?v=4hcS4RnGdtA&list=RD4hcS4RnGdtA&start\\_radio=1](https://www.youtube.com/watch?v=4hcS4RnGdtA&list=RD4hcS4RnGdtA&start_radio=1)

Tiempo para escuchar a quien nos quiere armar con las armas de luz en medio de tanto neón y led de nuestra sociedad que nos ciega, nos lleva a mirar hacia otro lado... y así la Encarnación, el Emanuel se diluye en "las navidades"

### Isaías 2, 1-5



*Visión de Isaías, hijo de Amós.... . De las espadas forjarán arados, de las lanzas, podaderas. No alzará la espada pueblo contra pueblo, no se adiestrarán para la guerra. Casa de Jacob, venid; caminemos a la luz del Señor.*

### Pablo. Romanos 13, 11-14a

*Comportaos así, reconociendo el momento en que vivís, pues ya es hora de despertaros del sueño, porque ahora la salvación está más cerca de nosotros que cuando abrazamos la fe. La noche está avanzada, el día está cerca: dejemos, pues, las obras de las tinieblas y pongámonos las armas de la luz.*

### Mateo 24, 37-44

dijo Jesús a sus discípulos: Cuando venga el Hijo del hombre, pasará como en tiempo de Noé. En los días antes del diluvio, la gente comía y bebía, se casaban los hombres y las mujeres tomaban esposo, hasta el día en que Noé entró en el arca; **y cuando menos lo esperaban** llegó el diluvio y se los llevó a todos; lo mismo sucederá cuando venga el Hijo del hombre: dos hombres

estarán en el campo, a uno se lo llevarán y a otro lo dejarán; dos mujeres estarán moliendo, a una se la llevarán y a otra la dejarán. Por tanto, **estad en vela**, porque no sabéis qué día vendrá vuestro Señor. Comprended que si supiera el dueño de casa a qué hora de la noche viene el ladrón, estaría en vela y no dejaría que abrieran un boquete en su casa. Por eso, estad también **vosotros preparados**, porque a la hora que menos penséis viene el Hijo del hombre.

[https://www.youtube.com/watch?v=MSV7IS9-Axc&list=RDMSV7IS9-Axc&start\\_radio=1](https://www.youtube.com/watch?v=MSV7IS9-Axc&list=RDMSV7IS9-Axc&start_radio=1)

Abre tu tienda al Señor

1. ¿Qué te sugieren, provocan estas palabras una vez contemplado las propuestas anteriores y la visión de nuestra sociedad?
2. ¿Qué te brota decirle en estos momentos al Señor?
3. ¿Te sugiere hacer algo, un cambio en tu vida, una sugerencia a tu comunidad o en tu entorno

### **Señor, quiero ser un hombre o mujer de Adviento,**

hazme ser persona que vive el Adviento, que vive "en Adviento", revísteme, ahora, de adviento. Dime cómo soy y seré si lo vivo.

Es una persona que tiene *los ojos limpios*, muy despiertos, porque debe leer el misterio de la vida, porque debe entender los signos de los tiempos, porque debe descubrir las huellas del Amado.

Tiene también *los oídos afinados*, muy abiertos, porque debe escuchar los mensajes ofrecidos, y escuchar las voces de los pequeños, los gritos de las víctimas, los anuncios de los profetas.

Es una persona que tiene *las manos abiertas, desprendidas*, se hace pobre, se siente pobre, sabe que el Reino de Dios les pertenece... y lo espera también para los pobres; *manos disponibles, serviciales, generosas*, para que el Reino de Dios venga, que no tarde la salvación.

Es una persona de *corazón ardiente*, escucha la palabra y se enardece, escucha la promesa, lee los signos de los tiempos, y se enciende, contagia el optimismo, desata la esperanza, cree en la utopía y la trabaja.

Es una persona que *eleva sus brazos* en actitud *suplicante*; necesita la fuerza de lo alto, consciente de la necesidad de Dios y su Espíritu, que fecunda la historia y hace posible el fruto deseado, el que "hace gemir a la Creación entera como en dolor de parto". Su oración favorita es: Ven Espíritu de Dios; Ven Espíritu amado, adelanta el Día del Señor que todos deseamos".

### **Maranatha**

[https://www.youtube.com/watch?v=UoOILx8IBeg&list=RDuoOILx8IBeg&start\\_radio=1](https://www.youtube.com/watch?v=UoOILx8IBeg&list=RDuoOILx8IBeg&start_radio=1)